

RENDICION INCONDICIONAL

de Bilbao exige Franco

Esa fué la respuesta que dió esta mañana al ofrecimiento de RENDICION del Gob. Vasco. Toda autoridad ha cesado en Bilbao y la situación es insostenible. El Presidente Aguirre está refugiado en un sótano, controlado por Milicianos.

TRES GRANDES BARCOS CON TRES MIL REFUGIADOS BILBAINOS QUE IBAN PARA SANTANDER EN SITUACION PRECARIA, CAPTURARON LOS NACIONALISTAS

1.700 PRISIONEROS VASCOS AL OCUPAR LAS FUERZAS DE FRANCO LAS POBLACIONES DE LUGUIA, LEJONA Y ALGORCA, EN LA MAÑANA DE HOY

TRES COLUMNAS NACIONALISTAS ESTRECHAN EL CERCO DEL CENTRO DE BILBAO Y SE APRESURAN PARA LANZAR EL ATAQUE DEFINITIVO

COMPLETAMENTE OCUPADOS ESTA MAÑANA LOS SUBURBIOS DE BEGUÑA Y DEUSTO, ASI COMO LAS ALDEAS DE ZARAMATO, MALMACIN Y LARRETA

Esta noche comienza la nueva ofensiva NACIONALISTA CONTRA Santander

HENDAYA, 17 UP.—Las tropas victoriosas del general Franco para estrechar el sitio alrededor de la capital vasca, participaron en ellos tres diferentes columnas. Las fuerzas de la división que opera en el sector sur del frente avanza contra el flanco izquierdo del ejército vasco que defiende la región de Arrigorriaga. La división central, compuesta de tropas carlistas y del tercio, incluyendo los "Flechas Negras" inició el ataque directo contra Las Arenas, siendo ésta la población más importante entre Bilbao y el estuario del río Nervión y situada frente a Portugalete, puerto con el cual se comunica por el puente colgante de Vizcaya. Otras fuerzas de la división central han ocupado Beguña y Deusto y están limpiando las colinas de Banderas y Cabras, atacando simultáneamente Luchana. Antes de lanzar su ataque directo contra Las Arenas la columna de las Flechas Negras, según fuentes nacionalistas, ocupó las poblaciones de Lujúa, Lejona y Algorta, donde capturaron una batería completa de artillería emplazada en Peña Galea, además de 1.700 prisioneros vascos que han caído en manos de los nacionalistas en este avance. La columna del sur que se dirige contra Arrigorriaga ocupó las aldeas de Zaramato, Malmacín y Larreta.

SIN CONFIRMACION LOS ROJOS INFORMAN DE LA CAPTURA DE DOS MIL ITALIANOS

VALENCIA, 17 UP.—De fuente fidedigna se informa que las tropas vascas capturaron dos mil voluntarios italianos, pero no se ha recibido confirmación oficial de esta acción de armas.

LOS ALEMANES DEL "DEUTSCHLAND" DISPARARON AL SER BOMBARDEADO POR LOS AVIONES ROJOS WILHELMSHAVEN, 17 UP.—Dirigiendo la palabra a la numerosa concurrencia compuesta por delegaciones de todas las armadas del Reich y altos funcionarios del ejército y de la marina de guerra alemanes en los solemnes funerales de los 31 marineros y clases del acorazado "Deutschland" muertos en el ataque aéreo en Ibiza, el gran almirante Raeder, comandante en jefe de la flota alemana, reveló que el comandante de dicho barco dió la orden de abrir el fuego contra los aviones enemigos en el mismo momento que éstos arrojaron sus bombas sobre la cubierta del acorazado alemán. Es de notarse que el gobierno alemán hasta ahora había

negado categóricamente que los cañones antiaéreos del "Deutschland" abrieron el fuego contra los atacantes antes o después del bombardeo.

ESTA NOCHE COMIENZA LA NUEVA OFENSIVA CONTRA SANTANDER

HENDAYA, 17.—Las fuerzas nacionalistas comenzaron en la madrugada de hoy a escalar las últimas dos colinas al lado occidental de Bilbao con el propósito de completar el movimiento circundante de la capital y entrar al propio corazón de ella sin disparar un tiro. El campo de aviación internacional fué ocupado por las tropas, y aunque se notan grandes cráteres en su superficie las autoridades militares opinan que los aviones podrán aterrizar en parte del aeródromo. De nuevo se ven miles de soldados en marcha favorecidos por el magnífico tiempo. Se espera que el cinturón de hierro nacionalista que está forjándose en estos momentos será terminado hoy mismo y al anochechar el alto mando iniciará la nueva ofensiva contra Santander.

TRES BARCOS CON TRES MIL REFUGIADOS CAPTURADOS POR LA ESCUADRA NACIONALISTA

HENDAYA, 17.—Los nacionalistas comunicaron que los barcos del bloque capturaron tres buques españoles transportando tres mil refugiados desde Bilbao, los cuales se encontraban en condiciones verdaderamente lastimosas. Simultáneamente las autoridades nacionalistas declararon que mientras no cabe la menor duda que la batalla por la posesión de la capital vasca ha entrado en su fase final, no se debe esperar que el centro de la ciudad sea

(PASA a la Página OCHO)

REBELION EN LAS ISLAS FILIPINAS

UN JEFE MORO SE REBELO CONTRA EL GOBIERNO EN BACOLOD

MANILA, 17.—Despachos de Donsalan Moroland informan que el jefe moro Amaid Millon se rebeló contra el gobierno en su fortaleza. El jefe apareció en el mercado de Bacolod y había perdido el perdono de Allah, de acuerdo con las costumbres moras. Millon declaró ante sus guerreros y partidarios que se había lanzado a la rebelión porque el gobierno estaba persiguiéndolo. Las autoridades informan que ellas le concedieron un plazo de 24 horas para rendirse antes de atacarlo. El fuerte sea esa región. Se eroven una altura rodeada por malezas, y se asegura que es uno de los más fuertes en esa región. Se encuentra cerca de un lugar donde un destacamento de contabilarios cayó en una emboscada hace poco.

AMELIA EARHART ATERRIZO CERCA DE CALCUTA

CALCUTA, 17 UP.—Amelia Earhart aterrizó sin novedad en el aeródromo de "Dum-Dum" cerca de esta ciudad en su vuelo desde Karachi, y ella se propone poco después del amanecer rumbo a Bangkok, Slam. No irá a la ciudad la famosa aviadora americana, pues presenciará algunos ajustes que habrán de hacerse en su avión durante las horas de la noche.

GUARDIAS FRONTERIZOS RUSOS MATARON A UN SOLDADO JAPONES

TOKIO, 17 UP.—Noticias llegadas a esta capital informan de un nuevo incidente fronterizo entre guardias Soviéticas y una patrulla de soldados japoneses que se encontraban examinando los postes de guías en la línea divisoria a lo largo del río Tumen cerca de Ryukin, en la parte norte de Korea. Los informes dicen que los rusos abrieron el fuego sobre los cuatro japoneses con sus ametralladoras, matando a uno de los soldados.

5c **Estrella** EDICION ESTRELLA
Nº 391 — Director Rafael Soley — Año II
San José, Jueves 17 de junio de 1937

COMPLICACION INTERNACIONAL

BOMBARDEADO UN VAPOR ITALIANO POR LA AVIACION ROJA

EL BARCO NO SE DIRIGIA A NINGUN PUERTO ESPAÑOL Y SE ENCONTRABA LEJOS DE LAS COSTAS ESPAÑOLAS

LONDRES, 17 UP.—El agente de Lloyds en Gibraltar informó hoy que aviones del gobierno de Valencia bombardearon al barco de carga italiano "Madda" a la altura de Oran, Africa francesa, y aunque los aviones no acertaron directamente sobre el barco, las tremendas concusiones de las exploraciones acerca del casco del vapor abrieron las planchas del casco y la bodega número uno está llena de agua. Mediante el uso de su bombas el barco pudo mantenerse a flote y llegar al puerto de Gibraltar. El Madda venía de uno de los puertos del Sudán con rumbo al río Clyde, Escocia. El vapor Madda, es de 5.181 toneladas brutas y regis-

trado en Génova. La noticia del ataque llegó justamente en el momento en que Italia y Alemania ingresaron de nuevo al comité de neutralidad y dispusieron participar en el control internacional de las costas españolas bajo la garantía de parte de las otras potencias de que se les daría toda clase de protección a su barcos de guerra que forman parte del control internacional. Se temen graves complicaciones a causa de este nuevo incidente, en especial porque el barco italiano no se dirigía a un puerto español, y se encontraba lejos de las costas de España.

FIEBRE ARTIFICIAL

Por Correo Aéreo, Especial para "NOVEDADES"

NOTICIARIO

RELAMPAGO

No son buenos los agricultores para diputados o los diputados no son buenos para agricultores. Al primer tapón zurraba...

Sembraron la secretaria de agricultura...

Y zas... se secó la primer semilla.

El diputado Mora dice que no hay tales buenos vecinos ni Cristo que lo fundó.

¿Qué es eso de buenos vecinos?

Lo que el diputado Mora quiere es que seamos buenos CAMARADAS.

Eso es cosa distinta.

Alto aforo para las maquinistas de afeitar piden los barberos...

Es decir, quieren hacernos volver a hacernos la barba...

No hombre, que se conformen con tomarnos el pelo...

Basta y sobra.

BREVES

- Y MUY -

BREVES

La mayoría de la gente prefiere mentir cuando se les pregunta algo a admitir que no lo saben.

Son muy pocas las muchachas que no creen que podrían ser una excelente modelo para artistas.

Receta infalible para ser feliz: olvidate de todo el bien que has hecho a otros, olvidate de todo el mal que otros te han hecho.

La compasión está muy bien a su hora; pero es un pobre sustituto para el hambre de uno que no tiene con qué desayunarse.

Los mejores maridos y mujeres habrían sido los solterones si hemos de creerles a ellos.

Los inteligentes que fracasan creen tontos afortunados a los que tienen éxito.

El hombre, que no puede tolerar un baño de agua de 50 grados y encuentra irresistible el calor de esa temperatura, aguanta perfectamente y sin perjuicio un baño de parafina a 80 grados. La medicina ha querido aprovechar esas temperaturas para la curación de ciertas enfermedades, en circunstancias en que una elevación de temperatura podía producir efectos beneficiosos. El profesor Lampert, de Francfort del Meno, ha expuesto en una conferencia sobre el tema "Principios de la termoterapia", el estado actual de esta cuestión. Resulta que el cuerpo humano forma una capa aisladora a su alrededor, capa enfriada hasta producir una temperatura soportable. En virtud de la débil capacidad conductora de calor de la parafina, hay a varios centímetros de la piel una temperatura muy alta, pero no puede recaer su acción sobre el cuerpo. El efecto del calor de un cataplasma caliente suele exagerarse. Una cataplasma de 60 grados eleva la temperatura del cuerpo a un centímetro de profundidad en, a lo más, 3 grados.

Pero no ha de juzgarse la eficacia curativa del calor exclusivamente por la temperatura; han de tenerse en cuenta otros efectos: actividad de la circulación de la sangre, aumento de la asimilación, acumulación de sangre en un lugar determinado.

El médico quiere a veces conseguir una verdadera elevación notable de la temperatura, producir una fiebre artificial, y la física moderna proporciona los medios de realizar su propósito. Cuando el cuerpo se encuentra en un ambiente bastante más caliente que su temperatura normal, que es de 36.5 grados, el sudor proporciona la refrigeración necesaria. El sudor sirve, además de medio para eliminar ciertos residuos de la asimilación, para procurar cierta refrigeración a la piel. Si el cuerpo se calienta en un baño caliente sin posibilidad de sudar, la temperatura del cuerpo se eleva. De esta manera se pueden producir mediante baños adecuados temperaturas de fiebre que se aplican con éxito para combatir ciertas enfermedades.

La modificación de la temperatura del cuerpo tiene probable

mente gran trascendencia para los núcleos de infección que se hallan en su interior. Jahnel ha comprobado que animales sumidos en sueño invernal, a los que había inyectado el microbio de la sífilis, despartaban completamente sanos. El microbio no puede soportar el enfriamiento de la sangre que se verifica en esa clase de animales durante el invierno. Por desgracia, no es posible producir en el hombre para efectos curativos una especie de sueño invernal, parecido al de los animales. Pero surgió la idea de inquirir si sería posible matar esos microbios mediante elevación tolerable de la temperatura. El mismo Jahnel ha podido demostrarlo: el microbio de la sífilis muere a la temperatura de 41.5 grados. Hasta ahora se creía que la cura de malaria introducida por Wagner Jauregg para curar la parálisis se verificaba mediante una lucha entre los causantes de la infección de la malaria y los espiroquetos, lucha que terminaba con la destrucción de éstos.

(PASA a la Página TRES)

FECHAS Y ANIVERSARIOS

17 DE JUNIO

En 1877 murió en Fair Haven Connecticut, John Stevens, el escritor inglés que alcanzó gran celebridad por obra sobre Napoleón, escrita en 1855.

En 1781 nació en Indocin, Navarra, don Francisco Espoz Mina, famoso general español de la guerra de la Independencia.

En 1833 nació en Puerto Rico Francisco Oller, ilustre literato.

En 1579 el corsario inglés Drake, llegó a las costas de California.

En 1818 nació en París el compositor musical francés Camille Saint-Saëns.

En 1543 Blasco de Garay hizo las pruebas ante el emperador Carlos V del primer motor a vapor para la navegación, en la "Trinidad", una nave de 200 toneladas.

En 1905 murió Baximo Gómez, el famoso general cubano.

En 1696 murió en Varsovia Juan Sowiecki, rey Juan III de Polonia.

EDITORIAL

Música para las Escuelas

En las escuelas de San Salvador se ha prohibido cantar canciones de Agustín Lara porque se les considera sensualistas e impropias para modelar el carácter y el sentimiento de los niños, porque no son canciones de sentimiento, sino canciones de pecado, porque no exaltan el amor al arte, sino que incitan y despiertan los sentidos.

Tenemos que confesar con toda sinceridad que la medida nos parece buena. En las escuelas no debe haber campo para esta clase de cultura pecaminosa. Al contrario. Las canciones escolares deben ser sencillas, cantos de cuna, patrióticos himnos, lo que se quiera dentro de la moralidad y las buenas costumbres.

En los mismos hogares debe asustar oír cantar esas canciones sensualistas de Lara y de otros cantantes que lo imitan. La música de esas canciones no es arte sino balbuceos sensualistas, y las letras no contienen la inspiración del arte sino la incitación a las dudas de la carne y de los sentidos.

Pero, no es solamente Agustín Lara. Son varios sus imitadores que han explotado esa cuerda de sexualidad y de concupiscencia. Hace poco hemos oído en boca de una niña cualquiera, con la mayor inocencia que se desee y hasta haciéndole perder su ritmo exótico y sensual de la canción y sin comprender su sentido, estos versos:

"No se que más me pides tú... si todo te lo he dado ya..."

Y de este tenor los versos se acomodan a esas musicalidades detonantes y lascivas que haciendo perder el pudor y que lentamente se van comprendiendo en verdadero sentido.

Creemos que no solamente en San Salvador se debe ir contra esas canciones. En las escuelas de Costa Rica también. Que se canten en la calle, en los cabarets, en las hosterías, en donde deban y puedan cantarse, pero que no formen parte del acervo de cultura musical ni de las escuelas ni de los hogares.

La canción invita al amor, al sentimiento. La música toca las más secretas fibras del alma de los hombres. Con canciones se hace llegar a la amada el eco de un cariño y hacer que este encuentre su nido. Con canciones patrióticas se excita el amor a la patria. Hemos oído en varias estaciones los himnos de Franco y de la Falange y tiemblan los nervios de los partidarios de esos heroicos defensores de España, de la misma manera que tiemblan los nervios de los otros valientes españoles que defienden a su gobierno llamado legítimo cuando oyen el himno de Riego que es el canto de guerra de la actualidad. Y acordémonos de la Madelón y del Overthere de los norteamericanos. Y más atrás aún, de la Marsellesa, pero todavía más atrás, de la danza griega que hacía saltar el entusiasmo de los guerreros que resistían otras pruebas sin que hicieran manifestaciones de vida. Era la danza guerrera la que los sacaba de su catalepsia.

Pues bien, del mismo modo, estas músicas sensuales, ridículas, llenas de modalidades concitantes deben expulsarse no solamente de las bocas inocentes de los niños, sino de la juventud, y tanto de las escuelas como de los hogares.

Felicitemos a los salvadoreños y ojalá logremos imitarlos.

SU DESTINO HOY

El niño que nace hoy — 17 de JUNIO — adquirirá durante primeros años de escuela mucha información de diferentes naturalezas, que lo capacitará para hacer grandes progresos más tarde.

Si es usted mujer y nació en esta fecha, lo más probable que le gusten mucho las actividades excitantes, y que dedique mucho tiempo — más del conveniente — a las diversiones, mejor que maneje su propia vida sin tratar de manejar la de los demás. Si observa esa reglamentación podrá tener muchas buenas amistades, pues su genio la hará querer de los demás. Tal vez gusten más las cosas y las costumbres viejas que las modernas. Alguna gran oportunidad puede escaparse de las manos si no se mantiene constantemente alerta. Aparentemente, el patrimonio hará en su vida muchos cambios benéficos.

Si es usted hombre y nació en esta fecha, tiene que pensar con claridad, y también con honradez, para poder merecer el respeto y aprecio de los demás. Como constructor, mecánico, ingeniero, hacendado político o vendedor, puede llegar a tener mucho dinero.

LUCES DE LA HISTORIA



Las nuevas
operaciones de las

Compañías Eléctricas

de abejas en Holanda

de numerosas firmas
COMERCIALES

Agrícolas, e Industriales

La tributación directa impartió ayer las instrucciones correspondientes a sus peritos

SE REVISARAN LAS CONTABILIDADES DE NEGOCIOS FUERTES QUE EXISTEN EN CANTONES MENORES DEL PAIS

La tributación directa impartió ayer instrucciones a sus peritos en el sentido de que procedan a revisar los libros de contabilidad de numerosas firmas comerciales, industriales y agrícolas de diferentes localidades de la República.

Ultimamente se han presentado ante la tributación algunas declaraciones para los efectos del impuesto cedular de ingresos, que ofrecen dudas a la oficina, y por esta circunstancia se requiere realizar la comprobación acerca de los números que han sido consignados en tales circunstancias se quiere realizar la comprobación acerca de los números que han sido consignados en tales declaraciones.

Sabemos que a algunos comerciantes y agricultores de varios

cantones menores de la provincia de Alajuela, cuya importancia comercial y agrícola es bastante importante, serán revisados por los peritos de la tributación, quienes, como declinamos, recibieron ayer órdenes precisas para llevar a cabo ese trabajo.

Ahora que se están presentando ante la tributación las nuevas declaraciones, que servirán no sólo para determinar lo que deben pagar los ciudadanos por el impuesto cedular de ingresos, sino que se emplearán también para obtener los datos para la nueva cédula de identidad, los peritos de la tributación tendrán un gran trabajo, en examinar las contabilidades para comprobar si son o no exactas las declaraciones que han sido rendidas.

El administrador de la tributación y el secretario Lic. Gurdían cambiarán impresiones sobre el particular

EN LA ENTREVISTA SE DETERMINARA SI SE ACEPTAN O NO DICHAS DECLARACIONES

Hoy publica LA TRIBUNA la noticia de que ayer fueron presentadas ante la tributación directa las nuevas declaraciones sobre el valor de las compañías eléctricas, en lo que respecta a construcciones, acueductos, redes de distribución etc.

Esas declaraciones serán elevadas hoy en consulta ante la secretaria de hacienda según informamos que recogimos esta mañana.

De lo que se resuelva en la entrevista de hoy dependerá si tales declaraciones se aceptan tal y como fueron presentadas y se pondrán en manos del secretario de hacienda, licenciado Gurdían los documentos presentados por el gerente de The Costa Rica Light and Traction Co. Compañía Nacional Hidroeléctrica y Compañía Nacional de Electricidad Mr. Reed.

Sobre el particular cambiarán impresiones los señores Gurdían, Aragón y Lara; a fin de determinar si se aceptan tal como han sido presentadas las nuevas declaraciones o si se nombran peritos para que constaten la exactitud de los números consignados en los documentos que presentaron las compañías.

Los administradores de la tributación señores Aragón y Lara consignarán en los libros respectivos, o se reconsideran.

MANGANESO

SEPTENTRIONAL DE DETERMINAR SI EXISTEN

los técnicos de de la Manganese

Se determinará la existencia de nueva vetas del importante mineral. Hay indicios de que exista manganeso en esa zona y lo que se desea con las nuevas exploraciones que se van a hacer si económicamente resultara su explotación, en igual o parecida forma de como se está trabajando en Nicoya. De lo así, se habrá determinado un grado de riqueza para la zona, por la que se debe hacer todo lo que esté a su alcance.

MARTIN VILLALOBOS GO DE HEREDIA

AL CON HERIDAS EN EL CAYO EN LA CABEZA

Se le ha interesado a algunos órganos. Su estado de salud es de cuidado.

Investigan las autoridades de Heredia el paradero del coronel ante de Martín para establecer las responsabilidades consiguientes.

FUERTE CONTRABANDO DE LOTERIA PANAMEÑA DESCUBIERTO EN PUNTARENAS

El mayordomo del vapor "Salvador". Luis Rodríguez, tenía en su poder 130 billetes enteros

RODRIGUEZ FUE PUESTO A LA ORDEN DE LAS AUTORIDADES, PARA SU JUZGAMIENTO

REDUCCION DEL...

(VIENE de la Página TRES)

sólo el fin de pedir al Poder Ejecutivo que ese tributo sea reducido por considerarlo exajerado y no está con las utilidades que obtiene el productor, ya sea producido el café en zonas de altura o bajura. Si bien es cierto que para los productores de bajuras dicho es insostenible, para los de altura nos es menos oneroso pues debe tomarse en cuenta que los cafés de altura son los que le han dado el nombre al café de Costa Rica y merecida fama en los mercados europeos, siendo por lo tanto peligroso castigar a unos con perjuicio de los otros. Puede ser injusto también, que un café, por que se venda mejor se le ponga más tributo, por que pueda que deje menos utilidades a su dueño que el vendió más bajo, por mayor interés en el capital invertido, por mayor producción o por otros muchos factores. Por todo lo expuesto, por unanimidad se acuerda: excitar a todas las Municipalidades en este asunto de vital importancia para la industria cafetalera y por lo tanto para el país en general, para que se haga acción conjunta pidiendo una rebaja del tributo que redundará en un sólo bien general, el del país. Tráscrase este acuerdo a las Municipalidades interesadas, al Soberano Congreso Constitucional y al Señor Secretario de Estado de Hacienda, de quien se espera por su bien probado patriotismo propondrá una ley de tributo justa y benéfica para la industria cafetalera.

DE usted muy atento y S. S. Ramón Rodríguez Secretario Municipal.

Esta mañana recibimos de Puntarenas el informe de que fué descubierto en aquel puerto uno de los contrabandos de lotería panameña más fuertes de los que se han sido descubiertos en Costa Rica.

El guarda escala del muelle, Jenaro Miranda, sorprendió al mayordomo del vapor Salvador, Luis Rodríguez, cuando estaba tratando de llevar a tierra ciento treinta

billetes de lotería de Panamá. 60 billetes correspondientes al sorteo del 27 de junio y 70 billetes para el del 4 de julio.

El mayordomo del vapor Salvador, que es de nacionalidad lombiana, llevaba los billetes sujetos a las piernas, para no confundir sospechas.

El hecho fué puesto en conocimiento de las autoridades, y el caso se encuentra a la orden de la administración de la aduana.

En las regiones del país particularmente en toda la falda sur del volcán ha sido comprada por el Estado y puesta a la orden de los agricultores que deseen emprender este año en nuevos cultivos, por medio del centro nacional de agricultura.

Calculase que este año podrá repartirse el triple de la semilla que el gobierno ofreció el año pasado. Toda esa semilla adquirida ha estado siendo objeto de una hábil selección y está siendo agrupada de acuerdo con las regiones de donde fue traída y las calidades y variedades el producto.

Antes del mes de agosto entrará completamente hecha la repartición de trigo, ya que es asunto de la secretaria de fomento que los cultivos se hagan en el mes de agosto y no en setiembre como hasta el año pasado se hizo, tomando en cuenta el cambio de estaciones y en general todos los factores climáticos que tan importantes son en cuanto a la agricultura hábilmente dirigida se presentan.

CONTRA EL TRATADO COMERCIAL SE PRONUNCIAN LOS MADEREROS NACIONALES

ACORDARON DIRIGIRSE AL GOBIERNO PRESENTANDOLE SUS PUNTOS DE VISTA.—AYER TARDE SE REUNIERON EN LA PACIFIC LUMBER

De aprobarse el tratado, la United que va a construir puertos y numerosos establecimientos en el Pacífico no comprará una sola pulgada de maderas nacionales y en cambio se abrirá la competencia a la importación de maderas yanquis en perjuicio directo de la industria nacional

En las oficinas de la agencia maderera The Pacific Lumber Co., en esta capital reunieron ayer tarde, los principales empresarios madereros de esta capital y de Puntarenas y Guanacaste, los que se hicieron representar en esa asamblea, con el objeto de estudiar los puntos básicos del tratado comercial con los Estados Unidos, cuya discusión en el congreso ha venido constituyendo desde hace varias semanas la nota palpitante de la vida nacional.

Se examinaron todos los extremos del tratado y ciéndolo al

marco de actividades de los madereros, se expresó entre otras cosas, que la aprobación del Tratado comercial, permitiendo la importación sin derechos de ciertos

productos, les sería perjudicial a los intereses de la industria maderera toda vez que se

(PASA a la Página OCHO)

SERVICIO DE ENCOMIENDAS

El servicio de encomiendas de Ernesto Borbón González, establecido en la Bomba de Gasolina de la Estación Central de Camiones, de esta ciudad, recibe y se hace responsable de la entrega de ellas en las ciudades de San José, Heredia, Alajuela, Cartago, Grecia, Naranjo y toda la zona de San Carlos. PIDA INFORMES AL TELEFONO 3777.

RILLOS

EX



DE LOS
S BARATOS

PAGINA de la MUJER

GALANTERIAS

UN MODELO DE TARDE EN UN NUEVO DISEÑO



Srta. LUZ MONTEALEGRE

Por tus cabellos
blondos,
Por tu faz nacarina,
Por tus ojos tan
hondos,
Por tu risa divina,
Por que se escribe
un verso
o se empuña un
pincel,
En mármol o pala-
bras,
hay que entonar un
himno
a dulzor de miel....

MEJORIA

En el hospital de San Juan de Dios encuéntrase un tanto mejor de la operación que le fué practicada con todo éxito, la gentil dama doña Hortensia de Starke, por cuyo restablecimiento ha cemos votos.

BAILE EN ALAJUELA

NOVEDADES mucho agradece el envío de la invitación que le envía el comité auxiliar de la Cruz Roja Costarricense en Alajuela, para concurrir al baile social, que para inaugurar su edificio, dará en el mismo, la noche del 19 de junio a las 20 horas.

LA CONVALECENCIA ES TAN DELICADA COMO LA MISMA ENFERMEDAD

Las recaídas que sufren los pacientes que no se cuidan cuando convalecen de alguna enfermedad, son por lo general más peligrosas que la enfermedad misma, porque su organismo está debilitado y con poca energía vital para defenderse y reaccionar.

Es por eso por lo que los enfermos deben seguir con todo cuidado cuanto les aconseje su médico durante la convalecencia, relacionado con dieta, medicación, reposo, etc. De lo demás se encarga la Naturaleza mediante el aire libre, la calma, la tranquilidad del espíritu.

Siempre conviene estimular la energía vital del organismo tomando un tónico como la

**FOSFO
KOLA**

porque suministra sales de fósforo y calcio asimilables que aceleran la convalecencia, pudiendo el paciente volver pronto a sus quehaceres, alejando los peligros de las recaídas.

La FOSFO-KOLA es una preparación de sabor agradable. La pueden tomar, sin peligro, todas las personas, por delicadas que parezcan. En cualquier botica se puede conseguir a precio moderado.

DE LIMON

Procedente de Limón llegó a la capital don Pedro Vieto, administrador general de la aduana de aquel puerto y su hija, la simpática señorita Loida. Les deseamos una grata permanencia entre nosotros.

CUMPLEAÑOS

Hoy festeja la llegada de un año más de vida, el caballero don Eloy Castro Jiménez, jefe de un respetable hogar de nuestra sociedad. NOVEDADES lo saluda efusivamente, deseándole todo género de suerte y de prosperidad para el futuro.

EL MINISTRO DE NICARAGUA EN LONDRES FESTEJA A LA DELEGACION DE COSTA RICA

El Ministro de Nicaragua en Londres, quien también representó a su país en las fiestas de la Coronación, doctor don Constantino Herdocia y su hija la señorita Maria del Carmen, obsequiaron con una comida a la Delegación costarricense que estuviera en Londres para asistir a tales ceremonias.

La comida fué servida en los elegantes salones del Hotel Piccadilly, el día 14 de mayo último y a ella asistieron algunos diplomáticos y miembros de la pequeña colonia centro-americana que reside en Londres, entre las cuales personas figuraban: Dr. don Luis Fernández y Lic. Otto Cortés, Delegados Especiales de Costa Rica a las fiestas de la Coronación, Dr. don Arnulfo Arias, Ministro de Panamá en Londres y señora de Arias, Lic. don Ricardo Castro Beeche, Ministro de Costa Rica en Washington, Dr. don Francisco A. Figueroa, en cargo de Negocios de Guatemala y señorita Luz Figueroa, señora Amanda de César, Señorita Cristina Herdocia, Señorita Clarita Martínez, Señorita Ofelia Rodríguez, señor Francisco Azurdia Soto, secretario de la Legación de Guatemala, señor don Luis Pasos Argüello, Cónsul General de Nicaragua en Manchester y Liverpool, señor don Claudio Montealegre, cónsul general de Costa Rica en Londres, señor don Fernando Alvarado Chacón, etc.

Durante todo el ágape reinó un gran espíritu de cordialidad entre los invitados, quienes estuvieron reunidos hasta altas horas de la noche, llevando cada cual la más grata impresión de esta "soirée".

GRAN HOTEL

COSTA RICA

EL WHISKY

JOHN HAIG,

es el preferido de los ingleses, el que se sirve en Inglaterra en las grandes fiestas reales.

PRUEBELO

Pídalo al

TELEFONO 4000

Es tan barato como cualquier otro

SPORTING...

(VIENE de la Página SIETE)

actual, hacer una selección de valores nuevos para suplantar a esos que a gritos están pidiendo ser reemplazados.

LA PROSPERIDAD DEL FUTBOL

Sólo así podrá admitirse que el fútbol ha entrado en una época de florecimiento y prosperidad. Porque como están ahora los espectadores, cualquier domingo la gente cambia de opinión y la alegría de todos en cuanto a la llamada prosperidad del fútbol, se nos cae al suelo y queda rota. Y que conste que no espero confiado. Porque el fútbol está aún lleno de incomprensiones.

Un modelo fácil de confeccionar para usar en las mañanas



Aquí tenemos un modelo que es prácticamente perfecto para esas horas tan ocupadas de la mañana, antes de la hora de las compras. Solamente tiene tres piezas principales, y sin mangas que colocar. Puede coserse en la máquina en tan pocos minutos que la señora de casa inteligente, usará este patrón una y otra vez. Tiene una abertura en el frente muy atractiva en forma de conchas, y un pequeño cuello doblado. Las pinzas de la cintura le dan el ajuste necesario para su buen talle. El cinturón puede hacerse de la misma tela o bien puede usarse uno de cuero en contraste, y así está listo para cualquier que hacer. Lucirá fresco y encantador en percal o en muselina suiza de motas.

Para la talla 36 se necesitan 3 yardas y 1/2 de una tela de 36 pulgadas de ancho más 3/8 de yarda para el cuello en contraste.

"GARAGE ALFARO"

3128 — TELEFONOS — 3355



SECCION DEPORTIVA

NACIONAL
habla para

NOVEDADES

Violeta Mesén la gran Baskebolista

LO QUE PENSAMOS
A MES Y MEDIO DE LA
SERIE CUBA-COSTA
RICA

Tenemos a la vista una nueva serie internacional de fútbol. De acuerdo con la disposición tomada antenoche, se ha autorizado la llegada del muy ilustre Centro Gallego de La Habana. La Federación, dejando ciertos temores como aquél de que se retrasaban los juegos de campeonato de primeras divisiones, accedió a los deseos de una buena parte del público.

Y hemos nuevamente en funciones, tratando de sacar nuevamente esta columna que muchos han creído que es látigo que fustiga sin compasión, aunque bien probados es que no hay tal. Sencillamente aspira a reflejar la verdad de los hechos y a decir lo que pensamos sin reticencias ni rodeos de ninguna especie.

De esta vez sí creamos que nuestros conjuntos de primera fuerza no han de esperar a ocho o diez días antes de que les toque actuar para buscar los refuerzos que les convenga ni para entrenarse. Quizás no haya en esta temporada un enemigo de la potencialidad del Independiente, pues ni Cuba tiene en el momento actual mejor fútbol que en Sur América ni es tampoco el muy ilustre lo más destacado de La Habana. Pero en todo caso hay que recordar que no hay enemigo pequeño y que no conviene que los nuestros se sientan gigantes Goliat...

La experiencia de la recién pasada temporada quizás haya servido de algo. De esta vez quisiéramos ver que los sentimientos localistas así como las rencillas de club a club desaparecieron para dar campo en cambio a la más franca y decidida cooperación.

Y todo esto lo decimos sin afán de aparecer como moralistas ni de dirigir embestidas a nadie. Hacemos la advertencia a tiempo; si gustó bueno, si no, también.

FIEBRE ARTIFICIAL...
(VIENE de la Página TRES)

Francfort del Meno, y Schliephake, de Gießen, han mostrado que la técnica de esas ondas ha progresado tanto que permite obtener magníficos resultados en la medicina. El profesor Schliephake, uno de los investigadores más ilustres en esta materia, hace ya diez años que trata la furunculosis con éxito sirviéndole de ondas cortas. Se puede asegurar que las ondas ultracortas son un tratamiento excelente en la furunculosis y en otros abscesos agudos purulentos.

Su capacidad de calentar capas profundas del cuerpo permite emplear esas ondas en el tratamiento del reuma. Los enfermos se someten a temperaturas de hasta 38 grados, que bajan rápidamente en cuanto cesa la aplicación de las ondas. Con estas ondas se podría alcanzar temperatura más elevada y de esta manera se han usado ya con éxito en el tratamiento de la parálisis. Los resultados no son muy numerosos, pero prometedores. Su facilidad de aplicación contribuirá tal vez a hacer de ellas el recurso del porvenir contra una de las más graves y peligrosas enfermedades.

No puedo estar más satisfecha de la forma como se va llevando a cabo la eliminatoria de la que se verifican dos partidos mañana ES NECESARIO CONCEDERLE AL BASKET FEMENINO LA IMPORTANCIA QUE MERECE

BUTCH, EL DESTACADO COSTARRICENSE, CONTRATADO PARA QUE JUEGUE EN ESTADOS UNIDOS.—DAVILA NO ALINEARA EL DOMINGO CON LIBERTAD

Muy temprano los metimos en nuestra redacción. Teníamos como de costumbre que arreglar nuestra página 7 y nos dispusimos a buscar el material y a fe que lo teníamos y bueno. Dos buenas noticias de México. Pero ante todo, una monumental del país: Violeta Mesén nos iba a conceder una entrevista.

Violeta que a más de ser bonita, y gentil es una simpatísima ma atleta, se encontraba ocupadísima, estaba consagrada a ese teje maneje de piezas postales en el departamento de correos de esta capital. Pensábamos que nuestra visita sería en todo caso demasiado inoportuna, pero repente nos al fin, no paramos mientras en obstáculo algunos y hemos aquí, caro lector, frente a esta linda muchacha que sabe poner el vigor de su hermosa juventud en sus palabras. Violeta nos ha dicho:

—Bueno yo les contesto pero si no me hacen preguntas muy largas...

Mañana viernes a las siete y media en el Frontón Jai Alai, se enfrentarán los fives de la Sociedad Gimnástica Española y el Atlántico. Los mozalbetes de Jirón están en magníficas condiciones, como lo han demostrado en sus últimas actuaciones, por su parte el Atlántico es cierto que en su primera presentación no dio el resultado deseado, hay que abonar en su favor que se trataba de su debut, estamos seguros que en su presentación frente a la Gimnástica mejorarán su juego ya que sus machachos cuentan con buenas condiciones para dar mayor rendimiento. ¿Nos darán una sorpresa los atlánticos? ¿Se impondrán los chicos de Jirón? Eso lo veremos mañana en el Frontón. A continuación se enfrentarán los quintetos del Hércules y el Alajuelense. Este juego es de eliminatoria por el víaje a Cali. De sobra son conocidas

—No tenga cuidado; nos hemos acostumbrado a hacerlas cortas; pero eso sí, a hacer más de la cuenta...

—Ah, no así no tratamos...

—A que sí...

—Ah ya Ud. está jugando a quella de San Miguel dame tu alma...

Reímos. La risa de ella—oh el hermoso sonrier de Violeta—era como un gorgorito de fuente que canta.

—Violeta: nos dicen que ya no jugará mañana.

—No, mañana no podemos jugar. Estamos desentrenadas y fíguese lo que esto sería para el público y para nosotros. El jugador debe entrenar siempre. De lo contrario, mejor es que se quede solito en casa.

—Y...?

—Queremos ofrecer al público una buena presentación. Nos estamos preparando para ello...

—Y cuando será esa sorpresa, interrumpimos y Violeta, poniéndole el índice sobre los labios re-

las buenas condiciones de ambos cuadros. Muchos creen en la superioridad de los heredanos, pero recordemos que los alajuelenses, cuando logran acoplar su conjunto, nos dan magníficos partidos. Estamos seguros que resultará emocionante esta noche deportiva. Los precios serán los de costumbre.

DAVILA no alineará el Domingo en las líneas liberas

Dávila, el magnífico puntero liberto no actuará el Domingo con La Libertad. Jorge ha creído conveniente para reponerse debidamente de algunas lesiones que ha recibido en sus últimas actuaciones, y en las cuales ha dado tan buen rendimiento, descansar durante un mes, y a ese efecto solicitó el debido permiso a la Directiva de su club, la que lo concedió. Muy merecido por cierto para quien en la temporada inter-

jos en forma de corazón, nos dijo calladito... espérense

—Violeta: usted irá a las olimpiadas de Panamá.

—Yo? Por qué?

—Esto es lo que todos pensamos y especialmente el comité olímpico.

—No. No lo creo por cuanto no tengo merecimientos suficientes.

—Modestia aparte, usted es la emperatriz del basket nacional.

Hubo una pausa que tenía que ser el reportero quien la deshiciera con otra pregunta, a la que la señorita Mesén contestó:

—Me encuentro satisfecha de la forma como se va llevando a cabo la eliminatoria para llevar un equipo a Cali. De esta vez la Federación ha acertado.

—Y...?

—Es necesario concederle al deporte femenino toda la importancia que se merece. La mujer no puede estar en ninguna forma alejada de las actividades deportivas.

(PASA a la Página OCHO)

nacional y en el juego frente al Cartaginés dió su máximo rendimiento.

Como alineará La Libertad para el juego frente al Alajuelense

Es casi probable que el cuadro que La Libertad presente el domingo frente a la Liga Deportiva sea el siguiente: Jones en la puerca; Vega y Blanco en la zaga; Baradín, Avalos y Goyo en la línea media; Vardesía, Gutiérrez, Lalo, Macho Madrigal y Sancho.

El Alajuelense presentará lo mejor de su gente, dirigiendo a línea delantera Alejandro Morera lo que dará mayor solidez a la Liga. No hay duda que este juego que se jugará a las 10.30 se verá movido. En el preliminar actuarán Gimnástica y Orión, que también promete ser reñido.

SPORTING

LA ADORACION FICTICIA A LOS JUGADORES

Por Luis Moreno

Entramos al último de esta serie de artículos cortos que hemos venido escribiendo acerca de los referees.

NO HAY QUE HACER EXCEPCIONES

Hay que procurar de todas maneras mejorar el plantel de referees. A mi juicio debe otorgarse un descanso a muchos de estos que a gritos lo están pidiendo. Y sin pecar de exigente, interpretando el sentir popular, a muchos debiera el consejo enviarlos a segundas a terceras o cuartas filas mientras no revalden sus aptitudes que los pongan nuevamente en capacidad de arbitrar partidos de primeras. ¿Qué piensan de esto en nuestra escuela de árbitros?

LA ADORACION FICTICIA

El público y los comentarios están más encaminados a la adoración ficticia de las personalidades de los goleadores de los equipos ganadores, antes que al problema que en una u otra forma aquejan al fútbol.

El aspecto de los referees debió contemplarse hace ya mucho tiempo. El tiempo ha transcurrido, sigue transcurriendo recién ahora se les ocurre a varios señores, reclamar por la honestidad de personas que han tenido en su silbato la decisión de un match de campeonato y donde hay enormes intereses que defender.

LA CONSULTA A LOS CLUBS

Me gustaría saber, al hacerse consulta a los clubs — porque creo que debe hacerse, respecto a los informes de honorabilidad de los jueces, si el club tal o cual somete los comentarios e impugnaciones de determinados referees. Porque cuando el club habla por medio de su representante, de "soborno", supongo que no quiso referirse sólo a jugadores contrarios... Na die debe temer con la verdad, cuando como en este o otro caso está el derecho de edefensa desde cualquier punto de vista.

EL TRIBUNAL DE PENAS

Creemos además que bimensualmente podría hacerse una revisión de opiniones. Por medio de una votación secreta, podría aprobarse el mantenimiento de los jueces en primera división, según los informes que para el tribunal de Penas, de acuerdo con sugerencias de sus integrantes, que podrían tener el carácter, oficioso de "veedores".

EL NO EXPULSAR UN JUGADOR

La simple informalidad de no expulsar a un jugador soez del campo, sería penado con el descenso o la exulsión, si fuera reincidente. (Qué les parece esto. Pero ciertos dirigentes quieren gozar de algunas garantías. Quieren retener el derecho de poder ellos a su vez, faltarles el RESPETO en los camarines, lejos de la vista del público. Creo que es necesario en el momento

(PASA a la Página SEIS)

Agencia Madereros del Pacífico

EDGAR VILLALOBOS S.

Tiene el gusto de poner en conocimiento de sus estimables clientes y público en general, que ha establecido un nuevo DEPARTAMENTO, dedicado a la CONSTRUCCION Y REPARACION DE EDIFICIOS, para lo cual dispone de un personal idóneo y con una buena existencia de los mejores materiales, lo que le garantiza el MEJOR TRABAJO a UN MINIMO DE COSTO.

Si piensa Construir o Reparar su casa, CONSULETENOS.

AGENCIA MADEREROS DEL PACIFICO

(Calle Tranvía al Pacífico—Antiguo local de Limon Trading Co)
TELEFONO 4262 —:— SAN JOSE, C. R.

SE ASEGURA QUE FUERON CAPTURADOS LOS LIBERES VASCOS

La caída de Bilbao señala la separación completa de España roja de Francia

En llamas la famosa iglesia de Santa María, en Bilbao

Bilbao dominado completamente por todos lados y se considera inevitable la captura del centro de Bilbao

CONTRA EL TRATADO...

(VIENE de la Página CINCO) —
 abriría la puerta a la importación de maderas de Estados Unidos, particularmente por la United Fruit Company, empresa que de acuerdo con los nuevos tratados que ha propuesto al ejecutivo, ha de construir dos magníficos puertos y numerosos establecimientos en el Pacífico. De pasar los tratados, ni una sola pulgada de madera nacional sería comprada para esas obras ya que para sus intereses, sería mejor a la United traerlas de Norte América.
 Se acordó, tras una larga e interesante discusión, suscribir un memorial que será elevado a conocimiento del gobierno de la república, improbando el tratado por considerarlo los madereros lesivos a la industria y porque no lo creen pertinente en otros aspectos.

(VIENE de la página UNO) —
 ocupado dentro de un día. "Se requiere tiempo para ocupar una ciudad de 200 mil almas, rodeada de montañas y colinas que forman su defensa natural", explicó un oficial del estado mayor, y por el momento éste está satisfecho de tener Bilbao en una pinza". Cinco barcos atestados de refugiados trataron de salir de Bilbao rumbo a Santander, según informan los nacionalistas, pero no les fué posible salir del estuario del Nervión por el bloque por la escuadra del general Franco. Entre los pasajeros a bordo de los tres barcos capturados había muchos habitantes de San Sebastián que huyeron de esa ciudad al caer ella en manos de los nacionalistas. Su apariencia era de exiraordinaria flaqueza y muchos estaban enfermos. Las mujeres se encontraban en harapos y los niños pedían alimentos a gritos. La más profunda apatía y depresión se expresaba en sus rostros. Los funcionarios de las vías férreas español, francés y portugués celebraron una reunión con los de la compañía internacional de "Wagon-Lits" y decidieron reanudar el servicio Paris-Hendaya-Lisboa, el cual había estado interrumpido desde el comienzo de la guerra civil. No se venderán tiquetes para las estaciones españolas en el trayecto, según las condiciones del arreglo.

REFUGIADOS LLEGADOS A FRANCIA ASEGURAN QUE LA SUERTE DE BILBAO ESTA SELLADA

HENDAYA, 17. — Los refugiados españoles que han llegado a esta ciudad huyendo de la ciudad de Bilbao y la provincia de Vizcaya en estos últimos días de la gran ofensiva nacionalista concuerdan en que la tremenda batalla por la posesión de la capital vasca ha entrado en su estado tercero y final, pues algunas organizaciones milicianas todavía mantienen sus posiciones defensivas en las inmediaciones de Bilbao después de su retirada desde el gran cinturón de hierro que cayó sucesivamente en poder de los ejércitos del general Franco. Aunque prácticamente todos los suburbios se encuentran ya en posesión de los nacionalistas, los vascos más decididos se han hecho fuertes en la tercera línea de defensa de la capital (y es justamente a la obstinada defensa de estos núcleos que la ofensiva nacionalista se ha demorado tanto, pues estos milicianos prefieren morir antes de rendirse al enemigo). También hay que tomar en consideración que las tropas nacionalistas han realizado una ofensiva sin precedente en esta guerra civil y en territorio sumamente difícil y que muchas de sus formaciones están cansadas. Además el gasto de municiones en la gran batalla, que comenzó el viernes de la semana pasada ha sido enorme, tanto de parte de la artillería como de la infantería. Los policías del puerto de Las Arenas que se fugaron a esta ciudad en un pequeño bote de motor declararon que la suerte de la ciudad de Bilbao está echada aunque la rendición de la parte céntrica de la capital demore algunos días más. Ellos declararon que no sabían quien haría la entrega de la ciudad una vez que se resolvería su entrega a los nacionalistas ya que una verdadera autoridad ya no existe. El presidente Aguirre dijeron ellos se mantiene encerrado en su residencia. La culpa del desastre la dan estos policías al gobierno de Valencia pues aseguran ellos que este no cumplió con su promesa de enviarles a los defensores vascos aviones bastantes para luchar contra la poderosa aviación del enemigo, la que resultó ser el factor decisivo en esta batalla. Barcos españoles e ingleses continuaban durante la noche pasada transportando numeroso refugiados a los puertos franceses de Bayona, Pauillac, San Juan de Luz, La Pallice y otros, la mayoría de ellos niños horroizados, mujeres y ancianos. Unos 450 refugiados que fueron desembarcados en La Pallice no habían probado bocado en dos días. El barco inglés "Alice Mary", cuyo capitán es el famoso "Patata" Jones, procedió a Santander con la esperanza de poder descargar un cargamento de viveres en dicha ciudad, el que no había podido entregar en Bilbao. Despachos nacionalistas informan que la artillería está bombardeando la carretera Bilbao-Santander en un trecho de diez kilómetros haciendo imposible el tráfico hacia hacia el oeste.

UNIDADES ALEMANAS QUE VAN RUMBO A ESPAÑA PARA

BERLIN, 17. UP. — El almirantazgo alemán anunció esta tarde que los cruceros protegidos Nuernberg y Karlsruhe, junto con los torpederos Greif, Kondor y Motwe han zarpado rumbo a las costas españolas para relevar a igual número de barcos de guerra que se encuentran ejerciendo el control en dichas aguas.

LA CAIDA DE BILBAO SEÑALABA LA SEPARACION COMPLETA DE ESPAÑA ROJA DE FRANCIA

ROMA, 17. — En los círculos bien informados se dice que la caída de Bilbao será el preludio de una vasta acción de parte de los ejércitos nacionalistas dirigida hacia la separación completa de España roja de Francia para impedir que el gobierno de Valencia siga recibiendo municiones, viveres y aun voluntarios por las fronteras con Cataluña. Se predecía que los eventos en el norte de España pondrán fin a la guerra civil dentro de un plazo comparativamente corto. Virgilio Gayda en un artículo en el Giornale d'Italia dice: "La ocupación de Bilbao en toda probabilidad permitirá a los nacionalistas emprender una acción mucho más decisiva contra la provincia de Asturias, el puerto de Santander, donde el gobierno vasco ha buscado refugio y en dirección de Gijón, donde la famosa brigada de los dinamiteros tiene su centro de reclutamiento y formación. Si estas operaciones se conducen con rapidez, ellos pondrán fin a la guerra civil en las regiones del norte de España y a la vez ellas servirán para cortar todas las comunicaciones entre España roja y Francia, impidiendo así los diarios embarques de material de guerra a los republicanos de Valencia". Una vez cumplida esa tarea, asegura Gayda, las otras potencias se verán obligadas a tomar acción, como lo han hecho Italia y Alemania, reconociendo el gobierno del general Franco. También refiere a la parte prominente que los voluntarios italianos de la brigada de las Flechas Negras han tomado en el rápido avance nacionalista contra Bilbao, diciendo que esa división del tercio extranjero consiste

en su gran mayoría de voluntarios italianos y alemanes, dirigidos por oficiales de estas naciones.

RENDICION INCONDICIONAL PIDE EL GENERAL FRANCO A LOS BILBAINOS

GIBRALTAR, 17. UP. — La estación de radio de Salamanca anunció que el gobierno vasco solicitó al general Francisco Franco sus condiciones para la rendición de Bilbao, y que el jefe de estado nacionalista contestó que esta tendría que ser incondicional en vista de que los ejércitos en el frente de Vizcaya dominan la ciudad de todos los lados y que su caída es inevitable.

CAPTURADA LA BASE DE HIDROAVIONES POR LOS NACIONALISTAS

BAYONA, 17. UP. — Informes llegados aquí al medio día de hoy afirman que los nacionalistas capturaron la base de hidroaviones en el río Nervión, situada entre Las Arenas y Algorta. La famosa iglesia de Santa María de Bilbao está en llamas y se teme que el histórico edificio será víctima del voraz elemento.

ASEGURASE QUE LOS NACIONALISTAS CAPTURARON LOS LIBERES REPUBLICANOS VASCOS

HENDAYA, 17. — El periódico nacionalista El Diario Vasco que se edita en San Sebastián, anunció en su edición de hoy que los líderes republicanos vascos fueron capturados por los barcos de guerra nacionalistas a la altura de Bermeo, mientras estos trataban de huir a Francia en un yate. No se especifican los nombres de ellos.

LOS BARBEROS PEDIRAN UN ALTO AFORO PARA LAS HOJITAS Y MAQUINAS DE AFEITAR

El martes 15 del presente quedó formada la Agremiación de Barberos de la capital".
 Discutieron el reglamento de barberías emitido por el Ministerio de salubridad, resolviendo ponerse de acuerdo para fijar las categorías, y los precios que indica el artículo tercero de dicho reglamento. Sobre los demás puntos llegaron a la conclusión de que sólo es dable cumplirlo mediante la ayuda del Estado quien deberá, por los medios a su alcance, poner un alto impuesto a las hojitas y máquinas de afeitar fabricar un Bay run fuerte y barato especial para barberías tanques para agua caliente y es

terilizadores hechos en Obras Públicas, para vender a precios de costo e importar algodón con el mismo objeto. Posteriormente se habló de la conveniencia de formar un fondo que sirva para el seguro de vejez, enfermedad o muerte de sus socios. Finalmente se nombró la Directiva en propiedad, que quedó integrada así. Presidente: don José Umeña; vicepresidente don Adolfo Aguirre; secretario don Alejandro Cracón; pro secretario don Valentín Acedo; tesorero don Enrique Marín; Fiscal don Celso Corrales; vocales: señores Ramón Villalobos; Manuel Valenzuela, Leonidas Alvarado y Francisco Carvajal.

DEPORTIVAS...

(VIENE de la Página SIETE) —
 como las deportivas, la engran decen haciéndola fuerte y vigorosa de cuerpo y de espíritu. El deporte en ennobecedor. Mi atracción favorita: el basket bien orientado y mejor practicado, es como las deportivas... la engran más adecuados para la mujer. Pero qué les voy a decir más?
 —Violetita: quién mejor llamada que usted para opinar sobre deporte.
 La entrevista había llegado a su término. Lo malo es que ya no nos queríamos despedir de nuestra entrevistada... pero no hubo más remedio y aquí está la entrevista monda y lironda.

BUCH Y HUTT TRIUNFAN EN MEXICO

Los canjes que recibimos de México continúan haciendo elogios de la actuación de Buch y de Toño Hutt, los dos compatriotas que un día de tantos, tras de coronarse la frente con los más hermosos laureles, marcharon a la noble tierra Azteca, seguros de sus capacidades y de que sabrían por esto poner muy en alto el nombre de su patria. Las últimas noticias dicen que ambos han recibido propuestas para trasladarse a Estados Unidos. Sin embargo ni uno ni otro de nuestros compatriotas han dispuesto nada sobre el particular.

HOY! JUEVES 17 de junio

PALACE
 A las 3, 7 y 8.45 — 0.50
 JOHN BEAL, en la fina obra de honda emoción humana:
CON EL ALMA EN LA MIRADA
 con la linda estrella
 JOAN FONTAINE

VARIEDADES
 A las 3, 7 y 8.45 — 0.60
 Joan Crawford, William Powell, Robert Montgomery
SU ULTIMA AVENTURA
 con FRANK MORGAN

AMERICA
 3, 7 y 8.45 — 30
 John Lodge en el titán:
LA VIUDA VIRGEN o
 KOENIGSMARK

MODERNO
 3, 6.45, 8.45 — 0.30
EL JOROBADO o
 Enrique de Lagardere

LIBANO
 7 y 8.45 Ent. continua — 30
EL HOMBRE QUE VIVIO DOS VECES

KEITH
 6.45, 8.45 Ent. continua — 30
 Fred Astaire y
 Ginger Rogers, en:
RITMO LOCO

IDEAL
 7 y 8.45 Ent. continua — 30
 Hay Francis en el exitoso:
ESCANDALOS DE PARIS

DOMINGO Próximo!
RAVENTOS y ADELA

EL CAMINO DE LA GLORIA
 (The Road to Glory)
 Fredric March,
 Warner Baxter,
 Lionel Barrymore
 y June Lang

RAVENTOS
 HOY—3, 7 y 8.45
 Otro soberbio estreno mexicano, en español.
 J. J. Martínez Casado
 en **EL IMPOSTOR**
 con Josefina Escobedo
 y Joaquín Coss.
 Entrada 60 cts.
 Mañana—Canta,
 Bandolero, Canta

ADELA
 7 y 8.45 — 0.30
 Simone Simon, en
MUJERES ENAMORADAS
 Mañana: La Dolorosa